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“中欧（青岛）绿色与可持续发展论坛”8月29日将在新区举办

为绿色发展贡献“西海岸方案”
　　□本报记者 陈蔚

　　绿色是高质量发展的鲜明底色。
近年来，西海岸新区深入贯彻落实国
家“碳达峰、碳中和”战略决策部署，积
极践行绿色发展理念，全面启动中欧
环境与气候合作示范区建设，探索全
球协同创新绿色可持续发展模式。
　　日前，记者从西海岸新区发改局
获悉，作为“第五届跨国公司领导人青
岛峰会”主阵地之一，新区将于8月29

日举办“中欧（青岛）绿色与可持续发
展论坛”（以下简称“论坛”）。此次论坛
以“绿色发展共享可持续未来”为主
题，聚焦碳达峰、碳中和领域热点，紧
扣中欧绿色转型合作，围绕应对气候
变化战略、绿色发展政策导向等，从跨
国公司的视角探讨绿色低碳产业发展
的现状趋势及对策建议。
　　据了解，论坛活动会期一天，设立
开幕式、致辞、主旨演讲、圆桌论坛等
环节，拟邀请国家发改委、生态环境部

等领导，联合国契约组织、欧盟商会、
法国工业促进会等国际组织的7名代
表，来自法国液化空气、中金、施耐德电
气、达索系统等跨国公司的11名企业
家出席。西海岸新区管委也将同步开
展产业和招商洽谈。目前，论坛筹备已
全面启动。
　　西海岸新区将全力以赴，为国家
级新区绿色低碳高质量发展贡献“西
海岸方案”，持续提升在绿色与可持续
发展领域的影响力和美誉度。

　　□记者 龚鹏 报道
　　本报讯 近日，区政协组织部
分委员开展提案办理调研活动。
　　调研组一行实地查看了积米崖
渔港、唐岛湾湿地公园（南岛小镇西）、
鲁海丰海洋牧场有关情况，听取了区
海洋发展局提案办理情况汇报，并
进行座谈讨论。
　　调研组对区海洋发展局提案办
理工作给予了充分肯定，并表示政协
提案是委员在深入实际、广泛调研的
基础上形成的，每一件提案都是政
协委员潜心思考的结晶，代表了群众
意愿和社会心声。认真扎实办理政协
提案是履职尽责、接受监督的具体
体现，也是凝聚人心、勤政为民的过
程。要进一步落实提案清单化提出、
清单化办理、精细化答复的提案办
理工作机制，注重质效提升，深入分
析研究、加强办理协商、做好跟踪落
实，切实把提案建议转化为助力新
区发展的实招举措。

区政协组织开展
提案办理调研活动

　　□记者 刘腾 报道
　　本报讯 近日，青岛天地通网络
科技有限公司刚刚完成经营主体新
设，企业办事员便来到青岛自贸片区
政务服务中心咨询并成功办理银行开
户事宜。该办事员对片区“金融助企服
务站”窗口的一站式服务连连称赞。
　　为满足企业办事需求，促进金融
助企和政务服务深度融合，青岛自贸
片区创新金融服务模式，在政务服务
中心设立“金融助企服务站”，首批引
入片区8家银行机构，全天候为企业
提供专业金融咨询和融资服务，推动

政策、资金、信息等各类资源有效对
接及高效利用。
　　据了解，青岛自贸片区“金融助
企服务站”不仅可以为企业提供开户
结算、外汇政策和银行融资等方面的
金融咨询服务，还可办理实际业务。
例如为企业提供现场预约对公账户
开立服务、联动开通在线结算功能、
线上纯信用贷款产品现场测额、社保
卡上门办理服务等。
　　目前，青岛自贸片区政务服务中
心共设71个服务窗口，入驻17个部门，
可办理474个政务服务事项。围绕企业

需求，政务服务中心拓展提供法律、
金融、贸易等增值服务，开设“法治政
务自助点餐”等线下服务端口，并通
过“自贸一拨通”主动回访办事企业
群众，收集企业诉求及意见，畅通全
领域服务通道，在全力服务企业、保
障项目中，形成为改革发展强动能、
为企业减负增活力的工作合力。
　　未来，青岛自贸片区将持续加大
金融助企服务力度，强化企业全生命
周期建设，提升政务服务综合功能，
更好实现政务服务便利化，赋能片区
企业高质量发展。

青岛自贸片区设立“金融助企服务站”，全天候提供咨询和融资服务

一站式金融服务惠企便企

　　□记者 刘腾 报道
　　本报讯 近日，青岛自贸片区发
布关于实施稳岗返还政策的通知，今
年继续对片区内符合条件的企业实
施失业保险稳岗返还政策。
　　据了解，申请稳岗补贴的青岛自
贸片区企业需满足2023年依法参加
失业保险并足额缴纳失业保险12个
月以上，且没有裁员或裁员率不高于
上年度全国城镇调查失业率控制目
标5.5%，30人（含）以下的参保企业裁员
率不高于参保职工总数20%。“僵尸
企业”、严重失信企业、环保黑名单企
业不可申请失业保险稳岗返还补贴。
　　在稳岗补贴返还标准方面，中小

微企业按企业及其职工上年度实际
缴纳失业保险费60%返还，大型企业
按企业及其职工上年度实际缴纳失
业保险费的30%返还。社会团体、基
金会、社会服务机构、律师事务所、会
计师事务所、以单位形式参保的个体
经济组织申领条件和返还标准参照
中小微企业政策执行。
　　此外，申请缓缴失业保险费的企
业，在补足失业保险费后，同样可享
受失业保险稳岗返还政策。但需要注
意的是，上年度实际缴纳失业保险费
不含补缴的历年欠费和滞纳金。
　　通知指出，稳岗返还资金应主要
用于用人单位缴纳社会保险费及职

工生活补助、转岗培训等稳定就业岗
位以及降低生产经营成本相关支出。
　　对于申请稳岗返还补贴的劳务
派遣企业，需如实提供申请材料并做
好资金分配。对涉及被派遣劳动者的
部分，全额拨付给实际提供岗位并承
担工资和社会保险费的用工单位，其
中派遣到机关事业单位的劳动者不
在稳岗返还政策覆盖范围之内；对涉
及其余自有员工部分（含依法开展承
揽、外包业务招用的劳动者），由劳务
派遣单位全额享受。裁员率和返还比
例以被派遣劳动者和自有员工为整
体计算，其他享受条件与非劳务派遣
单位一致。

青岛自贸片区发布失业保险稳岗返还政策

中小微企业可享60%保费返还

（上接第一版）漫步书屋已经成为社区
居民的“网红打卡地”。而不久之前，这
里还只是一个简单的社区图书室，经
常一整天也不见几个读者。
　　从冷清到热闹的转变，究其原因
就在于铁橛山路社区引入了社区“合
伙人”，唤醒了沉睡的社区资源。这个
暑假，社区“合伙人”在这里针对不同
年龄段居民推出了公益活动、读书沙
龙等丰富多彩的活动，漫步书屋从早
到晚人流不断。
　　据了解，铁橛山路社区及新松街
社区还将通过社区“合伙人”项目，为
辖区居民提供公益集市、暑期公益课
堂、公益体检等服务。
　　徐金娜是珠海街道子初艺术培训
学校东楼路校区的负责人，上个月获
聘成为一名社区“合伙人”。“之前参加
过多个社区的公益课堂，这次受邀成

为铁橛山路社区的‘合伙人’，我感觉
很荣幸，我会积极参加社区组织的公
益活动，办好社区公益课堂，让孩子们
开心，让家长放心。”徐金娜说。
　　“社区‘合伙人’模式引入多元主
体入驻社区，唤醒了‘沉睡’的公共资
源，搭建起资源共享、多元参与的治理
平台，可逐步将居民引入社区各项活
动中来，社区治理也逐步由‘独角戏’
变为‘大合唱’。”丁元泉说。

　　招募社区“合伙人”的目的，就在
于解决社区缺资源、缺人才、缺优势的

“三缺”困境，借助社区能人和社会组
织的力量满足居民日益增长的美好生
活需要。社区“合伙人”多了，社区治理

的“金点子”就多了，社区服务的“朋友
圈”也就越来越大了。
　　“我们期待更多‘合伙人’加盟，让
每个社区都有属于自己的‘金牌 项
目’，让居民享受更多家门口的服务。”
李芳萍说，新松街社区将继续以居民
需求为出发点和落脚点，积极探索社
区治理新方向、新路径，通过不断吸纳
社区“合伙人”，形成多元主体共同参
与社区治理的共治共建“一张网”，构
建供需匹配、双向选择、统筹整合、共
同成长的基层党建新格局。
　　社区治理有了“合伙人”，出题者
也是解题人，从共商共建，到实现共治
共享，是完善社区治理体系的有力一
步。下一步，珠海街道将继续深入探索
推行基层治理社区“合伙人”模式，通
过搭平台促合作、以空间换资源，激活
基层治理新动能。

>>实现共治共享<<
扩大社区服务“朋友圈”

（上接第一版）发展新篇章。
　　会上，赵春江、陈松林等受聘为
青岛国际种都建设专家咨询委员会
首批委员。市农业农村局介绍青岛
市种业发展现状及前景展望，西海
岸现代农业示范区介绍青岛国际种
都高新技术示范区工作情况。与会
嘉宾围绕青岛市“十五五”种业发展
规划、青岛国际种都建设、青岛种业
博览会等主题座谈交流。

（上接第一版）任务，以改革之力破
发展之难，在巩固经济回升向好态
势、推动国家战略走深走实、塑造
实体经济新优势、进一步全面深化
改革和扩大开放、建设宜居宜业幸
福城市、提升政府治理现代化水平
上加力见效，奋力创造更加优异成
绩。 
　　王清源指出，海洋是高质量发
展的战略要地，科技创新是高质量
发展的核心驱动力。新区承担着“以
海洋经济发展为主题，打造海洋强
国战略支点”的国家战略使命，要
加快推动高能级创新平台建设，畅
通科技成果转化通道，高度重视海
洋科技人才引进培育，更好发挥企
业科技创新主体作用，加快培育海
洋新质生产力，放大海洋资源集聚
优势，高标准建设海洋经济发展引
领区。 
　　王清源表示，希望区政协继续
围绕科技创新、经略海洋和经济社
会发展其他领域工作，多开展调查
研究、积极议政建言。区政府将主动
接受政协民主监督，为区政协工作
开展创造良好条件。
　　逯鹰表示，区政协将始终坚持
党对政协工作的全面领导，主动聚
焦改革重大举措落实协商议政，自
觉围绕新区发展中心任务汇聚共识
力量，以实际行动坚定践行全过程
人民民主，为新区经济社会高质量
发展聚合力、添活力、增助力。要把
握工作重点，以更加有为的聚识、更
加有效的建言、更加有力的监督，做
实“加强”文章、彰显“改进”效能。要
加强统筹协调，强化精品意识，坚持
质效导向，把“守正创新、提质增效、
追求卓越”的理念体现到每项工作
中，打造更多高质量履职成果，切实
为促进新区经济社会高质量发展贡
献智慧和力量。


